
用最好的力量事奉主并栽培工人，加强斗志！ 

 

利未人、我们、我，那抬起、竖起、管理会幕服侍的年龄 30－50 岁，是指

利未人的事工是有很重要的争战的意思！ 

这不是普普通通的争战，真的是 30－50 岁的很成熟的人的争战了。约翰使

徒也指着你们少年人所讲的时候，你们是胜过仇敌了！强调了这个地方。所以，

是指圣徒应该用“最好的力量，来侍奉主”的这个概念！ 

虽然事工在旧约圣经里讲到的是实际肉身的年龄，但新约是有灵命、我们的

灵性、永远复活的身体的年龄永远是 30－50 岁了。就算 143 岁的雅各，他在床

上靠着拐杖，举手祝福以法莲、玛拿西，然后以色列自己要祝福列国万民的祝福

的——他的儿子们，一个一个祝福的时候，其实这么重要的事工是等候他的。 

我们知道，大卫当他 70岁的时候，一点能力力量都没有，肉身好像不是 30

－50岁的年龄，但其实他最后的使命是 30－50岁有这样力量的人才会担当的事。

是什么？当时在以色列是王子之乱，上帝所定的是所罗门，其他的王子也要争位，

这样整个国家很乱了。 

另外一个，上帝临在的象征处，还是在帐幕里面了，还没有成为圣殿了。各

位，圣殿和按立王是叫整个以色列团结的一个中心点。所以，最重要的事工是等

候他，我们以前读《诗篇》与我的时候，诗 41 篇的时候，大卫是生病了、受攻

击了，就和主说：“主啊，医治我，求袮叫我起来，完成最后的使命。” 

所以，《历代志上》第 28章，上帝把整个圣殿的设计图——如同上帝在西奈

山上给摩西看建造会幕的那个蓝图一样给他看，第 29 章他就招聚所有的长老、

族长，将建造圣殿的事，上帝说过透过他的儿子所罗门，要建造这个圣殿的事。

他就把他一生积聚的所有的力量献给上帝！ 

各位，圣徒在地上的日子，你 60 岁有的时候，有 60 岁的侍奉，70 岁有 70

岁更重要的侍奉，80岁有 80岁更重要的侍奉，90岁有更重要的侍奉……其实摩

西真正的事工，是从 80 岁开始的。所以圣经一直强调的是所有的众先知，众使

徒是没有一个人在地上的日子里面退休的。甚至是越来越更蒙恩——荣上加荣，

恩上加恩，然后他们看不见的生命是一天新似一天的。等到殉道之前，保罗写的

监狱书信，是影响 2000年的历史。 

其实，我是非常反对，有些教会连长老也有任期，2－3年之后让给别人，自

己不再做了。天国里面那有这样的道理？这是教会里面从上帝耶稣基督而来的权

柄的系统——不见了！长老就是长老，一次按立长老永远是长老。做牧师的、做

长老的、执事的，在上帝面前许愿的，自己要负责。 

《民 8:25-26》 到了五十岁要停工退任，不再办事。不再搬运、不再办肉身



所做的事，只要在会幕里和他们的弟兄一同伺候，谨守所吩咐的、不再办事

了……… 

所以，上帝所定的都有年龄。我们主耶稣基督也是 30岁开始、正式三年半，

约瑟是三十岁、大卫是三十岁……这个生命的成熟是非常重要的。那各位的生命

已经到一个成熟的地步的人，你有责任！——你是后嗣、你是长子，然后跟耶稣

基督同受苦难同得荣耀，一同建立永远的新天新地的很重要的使命，在各位的身

上了。 

圣徒的事工，必定要培养出来，可以继承他的工作的利未人，换句话说就是

门徒培训。 

我们每个圣徒自己的儿女，是用自己的灵命、灵性，自己的信心、自己的祷

告、自己的服侍——流泪的服侍、流汗的服侍、流血的服侍来养育的门徒。这里

开始，其实教会也需要一些门徒，我们生命堂也是有到处要起来的门徒，他们是

非常重要的。 

所以，实在是到了时候的时候，我们的事工一直被恩膏了。有很多的答案，

行走旷野里面的答案和见证是极其宝贵的。所以，以色列人进到迦南地的时候，

还是 80 岁、85岁的约书亚、迦勒，开始带领 60岁以下的新的世代了。 

我们整本圣经抄来抄去，你休息的时候做什么？就是思想这些东西，就是很

多的亮光我们会得着的。所以，各位你想也不要想退休。退休这个单字在基督徒

的生命里是永远没有，在基督徒的字典中除掉。你永远的身体在天上也是盛满了

香——拿着金香炉来要祷告的，很重要的使命也是在那里等候了。一生永远与主

一同做王、一同做祭司的，很神圣的使命是在圣徒身上了。 

30－50岁上帝所要强调的意思，这个的精意——是你的心态、你的斗志。这

个斗志是一天一天胜过仇敌、大龙的了。 

各位，看起来的是环境，看起来是很多人敌对你，看起来是很多情况好像不

对的。看起来好像旷野没有食物、没有水的样子，但其实是灵里面的争战来的。

所以，天上来的吗哪——象征灵的粮食，所以，灵磐石、灵活水、灵粮，《哥林

多前书》第 10章特别强调了这一点。 

所以，各位的斗志、每天早上第一个的时光里的定时祷告里面，各位必定要

得到这个斗志。有两个拳击选手，他们的眼睛、他们的斗志能压倒对方，才能够

胜过的。 

各位必定要记得，扫罗和以色列的军兵有没有能力？原来是有能力的。但他

们在哥利亚非常虚势面前，虚空的、虚假的，被那个假的势力压倒，变成冻鱼，

这是斗志来的。 

他们不能起来，不能像大卫一样的起来溃灭哥利亚和非力士人所有的军队。



不是他们没有武器，不是他们没有神，不是他们没有能力，乃是他们的斗志没有

恢复 30－50岁的斗志了。 

各位，今天最后的这句话，必定要记得，我们既然是拥有神的，也拥有会幕

的一个身体的，圣灵、主的真理、主的话语、主耶稣基督的宝血，常常与我们同

在，给我们大能大力，必定要依靠这个大能大力来做利未人——要做长子、也要

办事、也要侍奉主。 

我们的斗志， 

各位，不要惧怕，惧怕时，你担心的事情必定会来到你的家庭里面！ 

这个斗志是做利未人的，是做长子的，是做真正的洁净的、圣洁的侍奉的基

督徒，必定要记得了。 

节选自 2022年 2月 6日主日信息：神为何那么关注利未人的圣洁事奉 (民数记

与我-12) 

 


